

郷土紹介 五人組制度の移り変り

戸長制が採用され、戸籍法

も施行、村の治安の為、巡査が置かれる様になった。

明治を迎えた時、用賀村は一旦四戸、人口七四四人、源田村は一一四戸、人口六七〇人であった。そして、村には江戸時代の五人組制度が採用されていた。

五人組とは村内の平均戸を一組とし、その取りまとめに組頭を置き、火災、盜賊、浮浪人対策の他、キリシタン家徒の取り締りも行っていた。又、婚姻、相続、金銭貸借等に対しても立合い保証する役目を担っていた。村全体の五人組は、元わば江戸版の住民登録基本台帳であった。

明治維新により、この五人組制度はなくなり、明治五年(一八七三)各村には用賀出張所が設けられ、それを中心とした五人組の役目は終えて廃止された。

明治維新により、この五人組制度はなくなり、明治五年(一八七三)各村には用賀出張所が設けられ、それを中心とした五人組の役目は終えて廃止された。

用賀出張所長 村上文則

保原所長の後任として、4月1日に世田谷綜合支所から異動してまいりました。

用賀出張所の管轄は、多

く広く、また、246号線、首都高速3号線

、環状8号線等、主要幹線道路も多くあります。

更には、源田フラワーランドのような施設もある

かと思えば、用賀駅や二子玉川駅周辺の駅わいなど、かなり変化に富んだ地

域に思えます。

これまで玉川地域での勤務ではなく、地図などの知識しかないので、少しでも外に出で、管内を具体的に知る努力をしたいと思っております。



はじめまして



こららの出張所に来る際には、西用賀通りの見亭など横のトンネルを見ることができました。このような季節を感じる風景などにも親しみたいと思つてお

ります。

今後、微力ではありますが、この地区で貢献できるよう、努力したいと思つております。

歩きたばこはポイ捨ての原因のひとつです。

歩きたばこはポイ捨ての新規の美しい季節になりました。

新規の美しい季節になります。

①二子玉川はなみすいヌスバル
②森田フラワーランドの集い
5月15日(土)
兵庫島公園にて

森田フラワーランドにてお知らせ(用賀出張所より)

歩きたばこやポイ捨てをやめましょう!



じあいナツ

ります。



(飯田)

防組は、戦争の足音が近づく中で空襲に備えて警防田と衣替え、別途、国民統制の目的で作られた町内会、

群組制度と連動して戦時体制を支えていた。警防団も防組も、戦後の昭和二十二年、その役目を終えて廃止された。

利根川沿いに位置し、水田がはるか遠くまで続き、どのかな水郷風景が展開します。子供の頃、川遊びや釣りをして、フナやタナゴを取つては喜んでいたものです。

江戸時代、水運による商業都市として栄えた佐原の町は、まだ古い街並を残して、小野川の两岸には格子の商家が並んで、ソバ屋さん、つけもの屋さんなどは老舗で、今でも店を開いています。いつまでも続けてもらいたいものです。

心のふるさと佐原

雷門前 佐原 武

いたいものです。

日本全国を作った伊能忠敬旧宅も、記念館となつて川沿いにありますので、散策がて立ち寄り、見学もできます。又、近くには、

おこなれと夢を待つて、車で列車で上京した頃を思

うと我が故郷も近くになりま

した。今では用賀インター

より高速公路でつながり

時間で行く事が出来ます。

利根川沿いに位置し、水田がはるか遠くまで続き、

田がはるか遠くまで続き、のどかな水郷風景が展開

します。子供の頃、川遊びや釣りをして、フナやタナゴを取つては喜んでいたものです。

江戸時代、水運による商業都市として栄えた佐原の町は、まだ古い街並を残して、小野川の两岸には格子の商家が並んで、ソバ屋さん、つけもの屋さんなどは老舗で、今でも店を開いています。いつまでも続けてもらいたいものです。

わが故郷

我が心のふるさと佐原、

せひ皆さんも一度たづねて草だんごを味わってみませんか。

江戸時代、水運による商業都市として栄えた佐原の町は、まだ古い街並を残して、小野川の两岸には格子の商家が並んで、ソバ屋さん、つけもの屋さんなどは老舗で、今でも店を開いています。いつまでも続けてもらいたいものです。